

## L'égoïsme croise notre chemin dans la vie quotidienne - 1/2

**(...) "En fait, c'est l'égoïsme qui enseigne l'amour" disait Sigmund Freud. La société dans laquelle nous vivons est une société où si l'on aime une autre personne, c'est pour nous même que nous aimons cette autre personne ! Explications avec quelques exemples de la vie quotidienne...**

Vous savez tous que Sigmund Freud a révolutionné son époque en proposant et découvrant une méthode pour mieux comprendre l'être humain en y énonçant l'hypothèse d'un possible inconscient. C'est lui qui a dit la maxime "En fait, c'est l'égoïsme qui enseigne l'amour". Vous ne voyez pas ce qu'il a voulu dire par cette phrase ? Je vais vous l'expliquer par quelques exemples que je vis continuellement ainsi que quelques pages de ses théories.

En sachant que "libido" veut dire "ensemble des pulsions sexuelles, je vous conseille de lire ce site web très bien fourni : ce [site web](#) fourni d'excellentes informations sur le sujet. Ce [site de philosophie](#) parle un peu de cette vision freudienne par les internautes eux même.

Mais venons en à ma vision de la chose : je suis d'accord avec cette vision de Freud car je la subit constamment que ce soit vis à vis de moi-même ou des autres. Voici quelques exemples :

Commençons par un exemple concret. Imaginons que je sois amoureux d'une superbe fille, appelons la Justine. On se connaît depuis la maternelle et notre amour est resté platonique depuis ces nombreuses années. Un beau jour, je la vois accompagné de Mikaël, un garçon qu'elle avait rencontré à un stage il y a deux ans. Ils se donnent la main et on voit bien que l'amour est au rendez-vous. Ma première pensée est "Ah ! Si seulement Justine me donnait de son amour au lieu de le donner à Mikaël" !

En disant cela, je suis jaloux de Mikaël et la jalousie est moi de l'amour égoïste. On est jaloux de quelqu'un parce qu'il a en sa possession quelque chose que l'on a pas ! Mais à bien y réfléchir, si l'on aime quelqu'un, je trouve que c'est plus respectueux pour la personne que d'être heureux pour son bonheur et non malheureux pour l'amour que l'on a pas. Cela fait un peu "Je n'ai pas su te donner l'amour qu'il te fallait, j'espère que lui saura te donner le bonheur que tu attendais".

Vous avez certainement vu au moins une seule fois dans votre vie ! Le bébé pense inconsciemment à lui même dès les premières heures de sa naissance. Pourquoi ? L'être humain a toujours fonctionné comme tel. La plupart des mères se rendent compte combien leur propre mère les aimait lorsqu'elle le sont devenue à leur tour. La mère ne peut s'occuper d'elle même seule. Pour le bébé, ce n'est pas le cas : il a besoin de l'amour de cette mère pour qu'il puisse survivre ! Imaginez qu'on laisse les bébés dans les rues dès leur naissance... le monde irait à sa propre perte !

Alors, si l'amour est égoïste, on aime une personne parce-que nous prenons soin de soi-même et non de la personne dont on est amoureux... un véritable casse tête !

Il y a une autre anecdote que j'ai vécue et est malheureusement plus grave ! La curiosité est un mauvais défaut... à partir d'un certain point ; tout le monde le sais... Est-ce qu'un amour peut naître en se basant sur un mensonge ? Oui et non. Je pense que cet amour est à la fois mort et vivant ! Pourquoi ? Parce-que cet amour est construit à partir de ce fardeau et dès qu'on le sort de soi, une partie de soi qu'on a construit est détruit en quelques seconde !

Je dis ça parce que j'ai voulu par égoïsme me faire passer pour une personne que je n'étais pas... ou plutôt que

## **L'égoïsme croise notre chemin dans la vie quotidienne - 2/2**

j'aurais bien voulu être ! Un mensonge en quelque sorte. Le fardeau m'était insupportable et j'ai dit la vérité à cette personne ! Elle ne me parle plus depuis ! Je m'en veux ! J'ai honte ! Mais ne faites pas la même erreur que moi : ne mentez pas sur votre personnalité. . La vérité fait moins mal que le mensonge !... Ne gâchez pas votre vie à cause de ça, je vous en supplie !